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近日安庆天气情况：6
月 28 日中雨，24-31℃。6
月29日阴雨，24-30℃。

本报讯（全媒体记者 刘惠子
文/图）将 私 家 车 后 备 箱 改 造 成

“铺子”，卖咖啡、卖甜品、卖玩具
……汽车后备箱文化与消费深度结
合的“后备箱经济”近日在宜城悄然
兴起，吸引市民游客感受“烟火气”，
成为城市夜生活的一抹亮色。

暑气散去，暮色深重。6 月 24
日晚，沿江路边，一辆改装的奥拓车
打开后备箱变成操作间，一旁支起
简单的顶棚，一两张桌椅，1993年出
生的小伙陈宜的移动咖啡车开张
了。虽然只售卖两种咖啡和一款奶
茶，但两张折叠桌椅坐满了年轻的
顾客，大家吹着江风，轻声细语的
聊着天。

“今天的奶茶口感怎样？我下
班后才煮的。”摊主陈宜主业是工
程监理员，因为对调制饮品颇有研
究，夏天到来之前他萌生出打造

“移动咖啡车”的想法。“与其下
班后在家刷手机，不如和朋友开
车出来摆摊，增加一份收入的同
时，也增加个人的社交能力和见
识。”陈宜告诉记者，每天晚上 9
时 30 分 左 右 “ 咖 啡 车 ” 开 始营
业，到晚上 12 时左右打烊，平均
一晚能卖出 50 多杯咖啡和奶茶，
大概能赚200多元。

“现在人与人之间的沟通交流
在减少，开车出来摆摊是一种面对
面的交流，从陌生人变成朋友的过
程很有意思。”1995年出生的何媛是
全职妈妈，每天晚上老公下班后，她
会开上车变身“创业者”，带着亲手制
作的寿司和甜品去吾悅广场附近售
卖。“后备箱空间有限，但刚好够我
摆放售卖的食物，为了保证新鲜，我
配备了冰块保鲜，而且所有的食物
保 证 只 在 两 小 时 内 售 卖 。”何 媛
说，虽然有些辛苦，但感觉生活更
加充实。

相比传统的店铺，相对更轻松、
灵活的“后备箱市场”受到不少市民
的青睐。在后备箱里“创业”的年轻
摊主们表示，并不将赚钱作为自己
的唯一目的。在他们看来，后备箱
摆摊和露营经济一样，是年轻人为

自己打造的全新社交圈。“通过多元
化的生活方式，可以增进人与人之
间的情感交流。”市民余银银告诉
记者，她很喜欢这种有特色的消费
模式。

记者走访发现，小酒吧、冰激
淋、饰品、鲜花以及玩具都搭上了后
备箱，让“后备箱经济”成为一种新
潮生活方式。但在追求便利、享受
美好生活的同时，也有市民对“后备
箱经济”可能存在的食品安全等问
题表示担忧。

安庆师范大学经管学院张毅
芳老师认为，地摊经济等流动摊位
作为增加就业岗位和市民收入的
方式之一，值得鼓励。有关部门和
经营者要共同努力保障产品质量
和食品安全等问题，让新业态能够
健康持续发展。

本报记者探访夜幕下的宜城“后备箱市场”

方寸创业，兼顾生活与爱好

本报讯（全媒体记者 刘惠
子）处在梅雨季，雨水间歇期一
般不会太长。昨天上午还是艳阳
高照，到了中午气象部门发布大
风蓝色预警。未来三天宜城多
雨，局部地区有大暴雨，气温也
会随之下降。

28-30日全市有一次明显降
水过程，并伴有雷暴大风和短时
强降水等强对流天气。西南风4
级左右，阵风 7～8 级，雷雨时
阵风 8～9 级。本次过程降水分
布 不 均 ， 预 计 过 程 累 积 雨 量
50～80 毫米，局部超过 120 毫
米 ， 最 大 小 时 雨 强 40～60 毫
米。安庆市气象台提醒，本次降
水过程以对流性降水为主，需防
范强降水对城市交通、排水等的
不利影响以及中小河流洪水、山
洪、地质灾害等次生灾害，同时
做好大风和雷电等灾害性天气的
防御措施。

中央气象台专家说，此次全
国多地降雨过程是由副热带高
压、高空槽、低涡和地面气旋等
诸多天气系统共同参与的一次典
型盛夏暴雨过程，副热带高压边
缘的暖湿气流非常强盛，配合冷
空气南下形成的低涡系统，强降
雨雨带着低涡移动而变化，此次
过程雨带移速较快，强降雨不会
长时间影响一个地方。

多雨潮湿的天气非常适合霉
菌生长，易导致食物变质发霉，
从而引发肠道疾病或食物中毒。

要少吃生冷食物、夜宵，减
少对胃肠道的刺激，可以通过摄
入一些具有祛湿作用的食材来祛
除湿气，比如四川、重庆等地就
通过吃花椒、辣椒来祛除寒湿。
空调温度不要开太低，要注意胃
部保暖，注意休息。阴雨天，呼
吸系统疾病高发，主要是由室内
外温差大及湿气过重引起。人体
最适宜的健康湿度为 41—45%，
过于潮湿的环境中，呼吸系统的
抵抗力都会降低。

伴有强对流天气

未来三天
宜城有明显降水

本报讯（全媒体记者 徐志远）
近日，市民潘女士向本报热线栏目
反映天柱山东路光彩大舞台附近有
一铁质绿化带护栏倾斜严重，存在
安全隐患。

6月24日，记者来到现场看到，

倾斜的护栏向路面伸出了50公分左
右。该条道路人流量较大时，易发生
轻微的磕碰。尤其是晚上，光线不好
的时候，安全隐患更大。“每天上下班
高峰期，不少人都沿着护栏前行，稍
有不慎就会碰到，不仅有安全隐患，

也影响市容市貌。”市民潘庆说。
随后，记者联系了市园林管理

处管理科。负责人陶菊告诉记者，
市民反映的绿化带护栏倾斜问题，
他们会尽快安排工作人员到现场查
看，并及时修复。

天柱山东路绿化带护栏倾斜严重
相关回复：尽快修复 消除安全隐患

本报讯（全媒体记者 徐志远）
近日，市民刘先生向本报反映，前年
在林语棠三期买了房，当时销售人
员宣传说该小区三期为独立小区，
人车分流管理。去年交房时，小区
二期和三期之间设有围栏，属于独
立小区。但是后来围栏被二期居民
多次推倒，希望相关部门予以关注。

根据刘先生的反映，记者来到
林语棠小区现场看到，区分二期和
三期仅有一道围栏，围栏高度在一
米二左右。目前该小区部分围栏已

被推倒。“围栏在的时候勉强算独立
小区，目前围栏被二期的居民推倒
了，基本上算一个小区了。”刘先生
说，既然是一个小区，物业费收费标
准应该统一收取，“目前三期物业费
要比二期物业收费明显高很多，很
不合理。”

对此，记者来到该小区三期物
业公司，据物业公司工作人员胡顺
利介绍，该围栏被居民推倒过两三
次了，二期和三期的居民各有各的
说法。如果围栏做不成，下一步，将

会在二期和三期之间的绿化带进行
加密，尽量将二期和三期隔开。

随后，记者从市自然资源和规
划局了解到，当时面向社会公布及
市政府批准的林语棠三期规划建筑
设计方案，林语棠二期和三期之间
无围墙。

对于物业费收费标准的问题，
市住建局物业科副科长黄震介绍，
城区小区物业费收费分物业服务费
和电梯能耗费，有电梯的楼层要比
没有电梯的楼层物业费收取要高。

独立小区不“独立”了 小区业主很苦恼
市自然资源和规划局：规划建筑设计上无围墙

“90后”小伙陈宜的移动咖啡车。


